

Impulso frente a la Despoblación

La Mesa 4, en la que se abordó el Pacto de Estado frente a la Despoblación, estuvo dirigida por el Presidente de la Comisión de Despoblación y Reto Demográfico de la FEMP, Miguel Gracia, que preside la Diputación de Huesca, y contó con la presencia de quién fuera su antecesor en la Comisión, Francés Boya, responsable de Reto Demográfico del Ministerio. En la mesa, las Alcaldesas de Celadas y Trabada; los Alcaldes de Camprovín y Bérchules; y la Diputada Provincial de Málaga.

Miguel Gracia Ferrer, en su intervención, mostró su inquietud por que los fondos europeos no lleguen a todos los rincones y a todos los pueblos, y afirmó que *“hay que compensar y reconocer lo que el mundo rural hace por el urbano”*.

Por su parte, Francisco Boya Alós, Secretario General para el Reto Demográfico, señaló que la lucha contra este reto *“requiere de una mirada territorial”* y destacó la importancia de las Entidades Locales para poblar la despoblación porque Alcaldes y Alcaldesas son los grandes agentes de cambio: *“El gran actor frente a este reto son los Alcaldes y las Alcaldesas que tienen que hacer frente a multi-*

tud de desafíos y hacer un esfuerzo de reinversión de sus municipios”

La Vicepresidenta de la Comisión de Reto Demográfico, Raquel Clemente Muñoz, Alcaldesa de Celadas (Teruel), dijo en su alocución que *“pensamos que el progreso es urbano, pero lo que no se suele contar es la calidad de vida de los pueblos. En el medio rural se puede tener más calidad de vida que en las ciudades, pero hace falta el respaldo de las instituciones, necesitamos inversión porque cualquier euro que se invierte en el medio rural se multiplica”*

Para Arturo Villar Villar, Alcalde de Camprovín (La Rioja), *“los pueblos de España sufren ‘demotanaxia’, se vacían, se mueren”*. A su juicio, *“la vivienda y el transporte colectivo son nuestros principales problemas. Hay que buscar otras modelos de compraventa como la propiedad compartida o multipropiedad y la propiedad temporal. Y pongo el ejemplo de Camprovín, donde hicimos un coworking rural asociado a un espacio habitacional que está funcionando”*.

Mayra García Bermúdez, Alcaldesa de Trabada (Lugo), añadió que *“la necesidad de mantener los servicios*

públicos en el mundo rural es esencial porque el reto demográfico está ligado a esa falta de servicios y recursos”. Y coincidió con una observación de Francés Boya al señalar que, para que la mujer pueda quedarse en el mundo rural, debe tener la posibilidad de conciliar la vida laboral y familiar.

Natacha Rivas Campos, diputada provincial de Málaga, se refirió a la tecnología, de la que dijo *“ha venido para ayudarnos y lo está haciendo ya con ganaderos y agricultores, y es esencial para poblar la despoblación. Pero la brecha digital es un problema, porque no estamos al mismo nivel de las ciudades”*.

Por su parte, Ismael Padilla Gervilla, Alcalde de Bérchules (Granada), manifestó que *“el municipalismo tiene su esencia en la prestación de servicios diarios y es fundamental el factor de la anticipación a la adversidad como nos ocurre con las adversidades climatológicas o las relacionadas con los incendios de verano. Los ciudadanos no entienden de competencias propias e impropias y al final los Ayuntamientos son las ventanillas que recogen todas las reclamaciones e inquietudes de los ciudadanos”*.

